Honoris Causa de Comunicación en la Universidad Pontificia de la Santa Cruz

Mons. Javier Echevarría,
Prelado del Opus Dei y Gran
Canciller de la Pontificia
Universidad de la Santa Cruz ha
concedido el doctorado
"Honoris Causa" al Cardenal
Camillo Ruini y al profesor
Alfonso Nieto. La máxima
distinción universitaria se les
ha concedido por sus méritos
en el mundo de la
comunicación.

Tras el desfile académico, en el que participaron profesores de las cuatro licenciaturas de la Universidad y profesores de otras universidades, **Mons. Javier Echevarría** abrió el acto con un discurso sobre la comunicación.

Señaló que "San Josemaría sostenía que los hijos de Dios tienen que estar presentes, con profesionalidad, identidad cristiana y amor a la Verdad, en los lugares donde se forma la opinión pública".

"Es difícil –añadió citando un texto del santo- que haya verdadera convivencia donde falta verdadera información; y la información verdadera es aquella que no tiene miedo a la verdad y que no se deja llevar por motivos de medro, de falso prestigio, o de ventajas económicas".

El Prelado ha invitado a todos los profesionales creyentes del mundo de la información "a conjugar el don gratuito de la fe con el esfuerzo cotidiano en el estudio racional de todos los saberes implicados en la comunicación". A continuación se ha entregado el primer doctorado Honoris Causa.

LAS CINCO REGLAS DEL CARDENAL RUINI

El cardenal **Camillo Ruini** ha sido durante muchos años el presidente de la Conferencia Episcopal Italiana, y actualmente es el vicario del Santo Padre al frente de la diócesis de Roma. El doctorado le ha sido concedido, entre otros motivos, por el exitoso "Proyecto Cultural" que el cardenal propuso en 1994 a la Iglesia italiana. El proyecto, que ha dado numerosos frutos, se propuso

enriquecer de nuevo la cultura italiana con la identidad cristiana.

Tras recibir de manos de Mons. Echeverría el anillo, la medalla, el diploma y el gorro de doctor, el cardenal Camillo Ruini ha dicho en su discurso –llamado en estas ocasiones "Lectio Magistralis"- que "la comunicación social es un elemento cada vez más importante para la evangelización y transmisión de la fe. Pero, al mismo tiempo, ni basta ni es el factor más eficaz. Sí lo son, en cambio, los contactos y las relaciones directos, personales, de la comunidad creyente".

El Cardenal ha señalado que "es necesario advertir los profundos movimientos que están agitando actualmente la sociedad y la cultura, para introducir en ella nuestro mensaje, mejorando y atrayendo al bien las energías que en esa sociedad se producen".

En estos años de diario diálogo con los medios de comunicación, el Cardenal ha aprendido "cinco reglas: uno, no bastan los medios de comunicación para transmitir el Evangelio; dos, hay que hablar claro; tres, es necesario expresarse con simpatía; cuatro, ser profesionales; y cinco, aspirar a la santidad". Mons. Ruini ha desarrollado estas cinco ideas en un profundo y divertido discurso lleno de anécdotas.

Ruini fue presentado por el profesor Norberto Gonzalez Gaitano, de la Facultad de Comunicación Institucional de la Universidad. El profesor subrayó la "extraordinaria sensibilidad comunicativa, que revela un sincero respeto por la opinión pública" del nuevo doctor Honoris Causa. "Tal sensibilidad nace de la compresión de la relación que hay entre cultura y comunicación".

ALFONSO NIETO, PIONERO EN LA EDUCACIÓN PERIODÍSTICA También recibió el doctorado Honoris Causa el profesor Alfonso **Nieto**, principal impulsor y pionero de los estudios universitarios de Periodismo en España, y rector de la Universidad de Navarra en la década de los 80. En su discurso, el nuevo doctor ha analizado el mercado actual de la comunicación. En él, dijo, la nueva moneda ya no es el euro o el dólar, sino "el tiempo. En algunos casos, escasea; en otros, abunda; no admite devoluciones; si se pierde, no se puede recuperar; algunos creen que lo poseen, pero se equivocan...".

Nieto ha hablado también sobre la "apariencia" con la que juegan todos los medios de comunicación. "Desde los periódicos hasta Internet, abunda lo que es aparente, verosímil, lo que parecer ser pero en realidad no es. Por ejemplo, un programa de televisión parece ser gratis, pero en

realidad no. Estamos pagando con nuestro tiempo".

El profesor ha sugerido que, para mejorar los medios de comunicación, es necesario llenarlos de "realismo, veracidad, solidaridad y, sobre todo, buen humor". El doctor Honoris Causa ha invitado a "abrir espacios y tiempos que susciten la sonrisa en todas o en la mayor parte de las páginas del periódico, de las revistas, de los periódicos o la publicidad".

"Son los ciudadanos quienes lo piden, quizá no de un modo explícito, quizá porque no han tenido la experiencia. Por este camino, sin dejar de ver los problemas, se encontrarán soluciones mejores y nos daremos cuenta de que una de las cosas más importantes de la vida es sonreír y saber reírnos de nosotros mismos".

La*laudatio* a Alfonso Nieto la ha realizado el profesor **José María La Porte**, vicedecano de la Facultad de Comunicación. La Porte incidió en "el amor del profesor Nieto por la libertad, que se manifestó en su lucha porque los estudios de periodismo y comunicación obtuvieran reconocimiento universitario en España, entre 1969 y 1975, en un momento en que la libertad de prensa en aquel país estaba sometida a serias limitaciones".

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-py/article/honoris-causade-comunicacion-en-la-universidadpontificia-de-la-santa-cruz/ (12/12/2025)